
Romains 12 

Je vous exhorte donc, frères, au nom de la miséricorde de Dieu, à vous offrir vous-

mêmes en sacrifice vivant, saint et agréable à Dieu : ce sera là votre culte spirituel. 

Ne vous conformez pas au monde présent, mais soyez transformés par le 

renouvellement de votre intelligence, pour discerner quelle est la volonté de Dieu : 

ce qui est bien, ce qui lui est agréable, ce qui est parfait. 

Au nom de la grâce qui m’a été donnée, je dis à chacun d’entre vous : n’ayez pas 

de prétentions au-delà de ce qui est raisonnable, soyez assez raisonnables pour 

n’être pas prétentieux, chacun selon la mesure de foi que Dieu lui a donnée en 

partage. En effet, comme nous avons plusieurs membres en un seul corps et que 

ces membres n’ont pas tous la même fonction, ainsi, à plusieurs, nous sommes un 

seul corps en Christ, étant tous membres les uns des autres, chacun pour sa part. Et 

nous avons des dons qui diffèrent selon la grâce qui nous a été accordée. Est-ce le 

don de prophétie ? Qu’on l’exerce en accord avec la foi. L’un a-t-il le don du 

service ? Qu’il serve. L’autre celui d’enseigner ? Qu’il enseigne. Tel autre celui 

d’exhorter ? Qu’il exhorte. Que celui qui donne le fasse sans calcul, celui qui 

préside, avec zèle, celui qui exerce la miséricorde, avec joie. Que l’amour soit 

sincère. Fuyez le mal avec horreur, attachez-vous au bien. Que l’amour fraternel 

vous lie d’une mutuelle affection ; rivalisez d’estime réciproque. D’un zèle sans 

nonchalance, d’un esprit fervent, servez le Seigneur. Soyez joyeux dans 

l’espérance, patients dans la détresse, persévérants dans la prière. Soyez solidaires 

des saints dans le besoin, exercez l’hospitalité avec empressement. Bénissez ceux 

qui vous persécutent ; bénissez et ne maudissez pas. Réjouissez-vous avec ceux qui 

sont dans la joie, pleurez avec ceux qui pleurent. Soyez bien d’accord entre vous : 

n’ayez pas le goût des grandeurs, mais laissez-vous attirer par ce qui est humble. 

Ne vous prenez pas pour des sages. Ne rendez à personne le mal pour le mal ; ayez 

à cœur de faire le bien devant tous les hommes. S’il est possible, pour autant que 

cela dépend de vous, vivez en paix avec tous les hommes. Ne vous vengez pas 

vous-mêmes, mes bien-aimés, mais laissez agir la colère de Dieu, car il est écrit : A 

moi la vengeance, c’est moi qui rétribuerai, dit le Seigneur. Mais si ton ennemi a 

faim, donne-lui à manger, s’il a soif, donne-lui à boire, car, ce faisant, tu amasseras 

des charbons ardents sur sa tête. Ne te laisse pas vaincre par le mal, mais sois 

vainqueur du mal par le bien. 

 

 



Romans 12 

I appeal to you therefore, brothers and sisters, on the basis of God’s mercy, to 

present your bodies as a living sacrifice, holy and acceptable to God, which is your 

reasonable act of worship. Do not be conformed to this age, but be transformed by 

the renewing of the mind, so that you may discern what is the will of God—what is 

good and acceptable and perfect. 

For by the grace given to me I say to everyone among you not to think of yourself 

more highly than you ought to think but to think with sober judgment, each 

according to the measure of faith that God has assigned. For as in one body we 

have many members and not all the members have the same function, so we, who 

are many, are one body in Christ, and individually we are members one of another. 

We have gifts that differ according to the grace given to us: prophecy, in 

proportion to faith; ministry, in ministering; the teacher, in teaching; the 

encourager, in encouragement; the giver, in sincerity; the leader, in diligence; the 

compassionate, in cheerfulness. 

Let love be genuine; hate what is evil; hold fast to what is good; love one another 

with mutual affection; outdo one another in showing honour. Do not lag in zeal; be 

ardent in spirit; serve the Lord. Rejoice in hope; be patient in affliction; persevere 

in prayer. Contribute to the needs of the saints; pursue hospitality to strangers. 

Bless those who persecute you; bless and do not curse them. Rejoice with those 

who rejoice; weep with those who weep. Live in harmony with one another; do not 

be arrogant, but associate with the lowly; do not claim to be wiser than you are. Do 

not repay anyone evil for evil, but take thought for what is noble in the sight of all. 

If it is possible, so far as it depends on you, live peaceably with all. Beloved, never 

avenge yourselves, but leave room for the wrath of God, for it is written, 

“Vengeance is mine; I will repay, says the Lord.” Instead, “if your enemies are 

hungry, feed them; if they are thirsty, give them something to drink, for by doing 

this you will heap burning coals on their heads.” Do not be overcome by evil, but 

overcome evil with good. 

 


